
「帶路」國盼擴對華農產出口
中美貿戰漁人得利 逾35國家借香港食品展覓商機
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首屆香港「一帶一路」國際食品展昨起一連3
日在亞洲國際博覽館開幕，超過35個國家和

地區的逾300家參展商展示「一帶一路」沿線特
色食品並尋覓商機。昨展覽首日舉辦首屆「一帶
一路」農食品產業及貿易高峰論壇，邀請柬埔
寨、菲律賓、阿爾巴尼亞、立陶宛、津巴布韋等
國農業或貿易部長介紹各自國家農食品產業發展
現狀、相關政策以及商貿和投資機遇。在目前中
美貿易摩擦持續升溫的背景下，多個國家和地區
的政府代表、商界人士都談到希望擴大對華農產
品出口及吸引中國資金投資當地農業或基建。

柬埔寨：吸中資擴農產出口
柬埔寨王國農林漁業部部長Veng Sakhon昨於論
壇上指出，柬中已建立一段很長的友誼，相信兩國
友誼藉「一帶一路」能更進一步。目前柬埔寨的國
內生產總值(GDP)增長率為7%，是亞太地區內發展
最快的國家之一，而經濟增長很大程度依賴於貿
易，當中農業的出口增長達12%。他希望隨着更多
外商到柬埔寨投資，推動農業和建設的投資，擴大
農業的出口，令該國於2030年前成為高收入國
家。政府也將會建立經濟區，制定更可靠的法律，
推出更多免稅優惠，為投資商提供更好的營商環境
及服務。
他認為，柬埔寨農業正面對的最大挑戰是基礎建
設落後，未來希望能更善用中國的投資，應用於擴
大農產品出口方面。又預計未來港口的吞吐量將由
目前約120萬噸提升到400萬噸或以上。

立陶宛：覓國際貿易好夥伴
立陶宛共和國農業部部長高級助理兼副部長Ro-
landas表示，該國大部分地方為農地，也生產很多
有機農產品，漁業及農業均對經濟增長有很重要作
用，於過去年10年間農業增長達到14%，反映發
展快速而有效。而香港亦是該國去年其中一個出口
高增長地區，他希望藉着「一帶一路」倡議與香港
及中國內地深化合作，未來亦希望能將該國一些高
端農業設備或技術出口至香港。
Rolandas坦言，立陶宛近年農業也面對不少困
境，但礙於與歐盟及北約的貿易綁定，相信政府短
時間內難以解決，不過透過一些自由貿易協議，例
如歐盟與日本簽訂的協議，相信會為立陶宛帶來利
益。他又提到，在中美貿易角力下，全球貿易形勢
愈複雜，該國需要尋找更好的協調，希望能找到更
多合適的夥伴去發展。

菲律賓：提升物流刺激出口
菲律賓農業部副部長Jose Gabriel稱，該國有27%
人口從事農業及漁業，去年農業及漁業佔GDP增長
達9.4%，農產品出口額達到56億美元。他認為該國
的優勢是人口較年輕，而且英語較流利，能夠更佳
地服務外資。政府亦設立不少經濟特區，延長免稅
期，希望吸引更多投資者進入菲律賓。
同時，他認為，該國的人均產量較低，未來希望
能有更多資金提升技術及機器水平；機場方面設施
亦落後，希望「一帶一路」計劃能協助其改善機
場，為該國的物流配套升級，刺激出口及入口，將
該國一些高質素的農產品如椰子、芒果及蝦等出口
至更多國家。

香港文匯報訊 (記者 莊程敏) 中美貿易

摩擦持續升溫，美國表示對500億美元中

國商品加徵關稅後，中國亦作出強硬反

擊，宣佈對美國的汽車、水產和農產品等

約340億美元的商品徵收25%的關稅，在

中美貿易戰下，「一帶一路」國家或能

「漁人得利」。多個「一帶一路」國家的

部長昨出席首屆香港「一帶一路」國際食

品展及「一帶一路」農食品產業及貿易高

峰論壇，除了表達與中國的友誼關係外，

亦大力介紹各國的農業優勢及挑戰，希望

藉着「一帶一路」倡議，更進一步拓展其

農產品出口，並吸引更多外商投資。

香港文匯報訊 (實習記者 林沛其)
首屆香港「一帶一路」國際食品展於6
月27至29日，一連3天於香港亞洲國際
博覽館舉行，來自35個國家及地區、超
過300家參展商展出他們的產品及服
務。主辦單位估計，首日入場人次達到
5,000人。據展覽機構指，今年展出產
品及服務的參展團隊來自格魯吉亞、哈
薩克斯坦、韓國等地方。除了參展商
外，大會亦舉辦不同活動，例如，廚藝
表演、廚藝挑戰賽、威士忌推介會和食
品大獎頒獎典禮等。

葉長春：外國展商冀打入中國市場
主辦單位恒揚展覽策劃有限公司主

席葉長春昨表示，不少海外公司對中國
的龐大市場感興趣，但要進入中國市場
時因不熟習制度或國情等問題卻步。所
以大會亦特別邀請專業服務及投融資的
企業參與，輔助各企業解決拓展「一帶
一路」商貿上的各種難題，包括跨境電
商、金融、物流、法律、稅務、質檢認
證、食品安全及專業技術服務等。

展會上展示不同國家及地區的特色
產品，包括一些香港本地釀造的啤酒，
包括本港品牌「大圍啤」及「少爺啤酒
廠」，他們的啤酒以傳統方式加入了創
新元素，一新人們的口味。

廣東黑龍江有採購團來港
格魯吉亞館參展商則帶來了幾種以

獨有原生葡萄釀製的白蘭地，還有傳統
陶罐發酵的手工啤酒，以及以天然方法
製作、更有效保留食材維他命的天然乾
果脆片，這些產品都在是次展會中展
出，以期日後進一步打入中國人市場。
葉長春稱，香港是一個自由港，同時

有中西文化的存在，是比較開放的城
市，對於推動「一帶一路」有很大的優
勢，投資等各方面亦完善。對於舉辦
「一帶一路」國際食品展，以首屆來
說，團隊與他都非常有滿足感，認為是
次活動完全達標，又指已知廣東、黑龍
江等地區會帶團來港採購。他表示，未
來每年都會繼續舉辦，相信參展商亦會
增加。

香港文匯報訊 (實習記者 黃懿汶) 首屆香
港「一帶一路」國際食品展的嘉賓陣容鼎盛，
包括格魯吉亞代表Juan Bagration-Mukhrani。
他接受訪問時大力推介格魯吉亞的投資環境，
指該國在全球低稅率國家中排行第九，同時該
國的農產品有很大潛力，尤其是葡萄酒，全國
共有632種葡萄，是世界上擁有最多葡萄品種
的國家，其中521種更是該國獨有的品種。

多項稅務優惠吸投資
Juan 表示，格魯吉亞有很好的營商環境，

GDP在5年間平均每年上升4%；國家地理位置
優越，位於歐洲、亞洲、俄羅斯和中亞的十字路
口，鄰近黑海及高加索山脈，擁有四季分明的氣
候及各種天然資源；同時和多國簽訂自由貿易協
議，包括中國、歐盟、土耳其以及獨聯體的多個
國家，與香港的自由貿易協定在6月尾也會簽
訂。國家又提供多項稅務優惠，據2016/17世界
經濟論壇報告，格魯吉亞在低稅率國家中排行第
九，政府仍在計劃更多的免稅政策。
Juan 又稱，格魯吉亞是年輕、農業為主的

國家，面對的挑戰和其他年輕國家一樣，包括
融資，勞動力的問題，但他表示該國會創造更
好的條件吸引來自各國的投資，如發展旅遊
業、行業考察團及實習機會等，過去5年的國
際複合增長率有18%。

陶罐釀酒逾8000年歷史
同時他亦指，有信心靠着有機、高質的農產品，引來
投資者。格魯吉亞的農產品有很大潛力，例如葡萄酒、
白蘭地、陶罐手工啤酒、天然礦泉水、蜂蜜等，全都是
採用純天然的材料製造。尤其是葡萄酒，格魯吉亞共有
632種葡萄，是世界上擁有最多葡萄品種的國家，其中
521種更是該國獨有的品種；釀酒的陶罐技術有8,000
多年歷史，並已經被列為世界非物質文化遺產。

香港文匯報訊（實習記者 丘曉陽）由
國家商務部主辦的第二十屆中國國際投資
貿易洽談會（簡稱「投洽會」），將於
2018年9月8日至11日於福建省廈門舉
行。昨天在香港舉辦的投洽會推介會上，
投洽會組委會會務部副部長、廈門市會議
展覽事務局局長王瓊文介紹，今年洽談會
的展覽總面積將達到 13.8 萬平米，共
6,500個展位，預計將有逾120個國家和地
區、超過10萬名境內外客商參加。

本屆專門設海絲國家館
據介紹，本屆投洽會以「聚焦『一帶

一路』，促進雙向投資」為主題，主要
包括展覽展示、論壇研討和對接洽談三
部分內容。
分設投資主題館和產業招商館，投資主

題館今年除投資中國、國際投資、人才．
項目．資本合作和現代服務及金融等傳統
展區外，還專門設立海絲國家館，包括東
盟10國在內的近二十個海絲國家已確定
參加；投資招商館也在地產投資、收藏投
資、大健康產業、茶產業、葡萄酒產業、
中華老字號及跨境電商等傳統展區外增添
新意，設立新興產業、商業自媒體和版權
投資等專門展區。

除展區之外，投洽會將舉行逾80場論
壇，內容圍繞雙向投資促進、「一帶一
路」倡議、落實金磚國家領導人廈門會
晤成果展開。在對接洽談方面則繼續突
出重點區域、重點行業、重點專題的對
接。

對接全球資源優質平台
香港投資推廣署署長傅仲森在會上表

示，港府每年都在投洽會設立香港展館和
舉辦研討會，投洽會資源豐富，是對接全
球資源的優質平台，為香港宣傳推廣營商
環境提供良好機會。中聯辦經濟部副部長

兼貿易處負責人劉亞軍表示，在中國改革
開放四十周年之際，希望香港工商界進一
步與內地交流合作，積極融入國家發展大
局，把握新機會。
國家商務部投資進事務局副局長李

勇，組委會辦公室主任、福建省商務廳
廳長吳南翔，組委會會務部部長、廈門
市副市長韓景義先後致辭，組委會聯絡
部推介專員林崢介紹了本屆投洽會主要
亮點，本屆投洽會主賓省雲南省代表、
雲南省商務廳副廳長張紅霞介紹了雲南
省參與本屆投洽會的情況和雲南省的地
方特色及優勢產業。

投洽會聚焦「帶路」雙向投資
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300展商參首屆「帶路」食品展

■■首屆香港首屆香港「「一帶一路一帶一路」」國際食品展在亞洲國國際食品展在亞洲國
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■展商及嘉賓於食品展內參與茗茶。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■立陶宛共和國農業部部長
高級助理兼副部長Rolandas
Taraskevicius

■菲律賓農業部副部長Jose
Gabriel M. La Vina

■柬埔寨王國農林漁業部部
長Veng Sakhon
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■傅仲森指，
投洽會是對接
全球資源的優
質平台。
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